



Medienmitteilung

Internationaler Museumstag 2022 am 18. Mai / Rund 30 Wikimedia-Chapter aus aller Welt schliessen sich zusammen

## Auf Wikipedia Bewusstsein für die Bedeutung von Museen schärfen

**Schweiz – 2. Mai 2022 – Der Internationale Museumstag (IMD) wird am 18. Mai 2022 gefeiert. Seit 1977 organisiert der International Museumsrat (ICOM) diesen Tag, um das Bewusstsein dafür zu schärfen, dass Museen bedeutsam sind für den kulturellen Austausch und die Entwicklung des gegenseitigen Verständnisses sowie für die Zusammenarbeit zwischen den Völkern. Rund 30 Wikimedia Chapters und Gruppen weltweit haben unter der Leitung von Wikimedia CH ihre Kräfte gebündelt, um dieses Ziel zu unterstützen. Gemeinsam rufen sie dazu auf, Informationen über Museen auf Wikipedia zu übertragen und somit die Inhalte somit frei zugänglich zu machen.**



In einer gemeinsamen Kampagne vom 4. bis 18. Mai laden die nationalen Wikimedia-Chapter und Gruppen die Gemeinschaft der Wikipedia-Mitwirkenden ein, Wikipedia-Artikel in diesem Kontext zu bearbeiten, zu aktualisieren, zu übersetzen oder Bilder hochzuladen. Ein Wikidata-Wettbewerb ergänzt das Angebot rund um den IMD 2022 ([siehe Projektseite auf Deutsch](#)).

"Die Art und Weise, wie Museen mit ihrem Publikum interagieren, hat sich seit dem Beginn der Covid-19-Krise drastisch verändert. Die Digitalisierung ist für viele zu einer Priorität geworden", erklärt Alexandra Fernandez Coego, Leiterin der Abteilung Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit bei ICOM. "Kleineren und kommunalen Museen fehlen oft die Mittel, um eine Online-Präsenz zu erstellen oder zu pflegen. Unsere Zusammenarbeit mit Wikimedia zielt darauf ab, diese Museen dabei zu unterstützen, die digitale Lücke zu schliessen". Im vergangenen Jahr nahmen mehr als 37'000 Museen in 158 Ländern und Gebieten am IMD teil. Die Ausgabe 2022 ist dem Thema "The Power of Museums" gewidmet.

Das Gesamtprojekt wird von Wikimedia CH (WMCH) in Zusammenarbeit mit Wikimedia Österreich (WMAT) koordiniert und direkt von Wikimedia Deutschland (WMDE) und dem Volunteer Supporters Network (VSN) unterstützt. "Schon seit einigen Jahren nehmen wir diese Veranstaltung zum Anlass,

die Präsenz der Museen auf Wikipedia, Wikidata und weiteren Wikimedia-Projekten zu verbessern", sagt Ulrich Lantermann, Community Manager von Wikimedia CH. Die Resonanz auf die Einladung zu diesem Projekt ist enorm. Aus Europa, Südamerika, Afrika, Asien und Australien wurde lokale Projekte angemeldet.

Der Wikidata-Wettbewerb zur Verbesserung der Daten über Museen und damit verbundenen Personen, Objekte und Ereignisse wird im gleichen Zeitraum auf lokaler Ebene organisiert. Es gilt jeweils das gleiche Grundkonzept, die Teilnehmer konzentrieren sich jedoch auf ihr jeweiliges Land. Der Wettbewerb ist offen für Teilnehmer aus aller Welt. Ein hervorragendes Tool, um mehr über die Präsenz bzw. Informationslücken von einzelnen Museen auf Wikipedia herauszufinden, ist der [WMCH Map Service](#).

Eine der wichtigsten Aufgaben der Wikimedia-Chapter und -Gruppen ist es, Wikipedia-Autor\*innen bei ihrer ehrenamtlichen Arbeit zu unterstützen und Gedächtnisinstitutionen dabei zu helfen, ihr kuratorisches Wissen, ihre Sammlungen und Ressourcen über eine frei zugängliche globale Plattform digital zu teilen. Gemeinsames Ziel ist der Einsatz für freies Wissen in der Welt. Dieses gemeinsame IMD-Projekt ist ein eindrucksvolles Beispiel für dieses Engagement.

\*\*\*Ende\*\*\*

#### **Weitere Informationen zum Projekt**

- IMD2022-Projektseite auf Deutsch: <https://w.wiki/52Fz>
- [Internationaler Museumstag - Internationaler Museumsrat \(icom.museum\)](#)

#### **Kontakt für weitere Fragen**

- Kerstin Sonnekalb, Communication & Outreach bei Wikimedia CH, [press@wikimedia.ch](mailto:press@wikimedia.ch), +41788131326
- ICOM, Alexandra Fernandez Coego, Leiterin der Abteilung Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit, [Alexandra.FERNANDEZ@icom.museum](mailto:Alexandra.FERNANDEZ@icom.museum), +33 784 12 53 56